

RÉUNION PROJET COMMUNAUTAIRE: mardi 9 mai 2023

Présents : Jean-Paul, Rémy, Didier, Guillaume, Philippe, Laurence, Céline, Françoise, Jean Michel, Gezim, Nicolas

Début réunion à 11h, fin à 12h30, reprise à 13h30, fin à 15h

Avant l'arrivée de Nicolas, les présents évoquent quelques éléments importants pour la démarche :

- Limiter les objectifs
- Prévoir un comité de suivi

Des questions sont évoquées sur le développement de la communauté :

- Agrandissement possible ? Nouvelle communauté ? Quels besoins ?
- Rénovation du premier bâtiment d'hébergement ? Nouvelle construction ?
- Avenir de St Serge ? Où ? Sur un autre lieu (Eventard) ? Avec logements ? ...

Arrivée de Nicolas Coiffier.

Tour de table de présentation.

Les participants regrettent la faible représentation des compagnes/gnons autour de la table malgré les sollicitations

Bref rappel de l'historique du lancement du projet :

- Echange en visio avec Nicolas lors d'une réunion de bureau pour démarrer le projet le 2 février 2023
- Réunion communautaire 2 mars sur le bilan de l'ancien projet (cf CR)

Formalisation des attentes par rapport à Nicolas : une méthode de travail, des pistes Réponse de Nicolas :

Se mettre d'accord sur la vision de la communauté dans 5 ans : une idée partagée par l'ensemble de la communauté.

Ensuite, faire le lien avec les différents aspects de la vie d'une communauté : accueil, activité économique, solidarité et interpellation, vie du trépied, animation de l'association, place dans le mouvement

Plus possible et souhaitable : l'écologie, les partenariats, l'insertion

Les étapes clés :

- Définir le but, la vision globale : partie stratégique
- Définir les actions
- Mise en œuvre des actions

Avec une journée de travail par mois, le projet peut être bouclé en décembre.

Prévoir un point à l'ODJ de chaque CA pour suivre l'évolution du travail.

Pour les années à venir : laisser place à des évolutions non prévues, à des ajustements, à discuter en AG, il ne s'agit pas de figer le futur.

Présentation à la communauté lors d'une AG?

Un moment convivial, en réunion communautaire, suivi d'une courte AG peut être le cadre d'adoption du projet pour légitimer ce projet, début 2024, en janvier ou février.

Nicolas propose au membre du groupe de réfléchir à notre vision de la communauté dans cinq ans, comment voudrions-nous qu'elle soit ?

Travail d'abord individuel, puis échange à deux avec synthèse, puis échange avec un autre binôme... : Résultat :

Des logements améliorés et dignes dans le respect de l'environnement, écologiques

Une communauté conviviale, confiance réciproque, ouverte sur l'extérieur

Une capacité d'accueil maintenue ou augmentée

Maintien d'une présence en ville

Une extension dans le département

Une structure d'insertion en maraîchage, sans hébergement sur site

Des dons valorisés

Nicolas remarque que certains aspects ne sont pas évoqués : solidarité et interpellation, animation de l'association, place dans le mouvement.

Réunion communautaire le 25 mai : comment l'organiser ?

Comment inspirer sans verrouiller à partir de nos réflexions ?

Comment passer de l'expression d'actions concrètes à la vision globale ?

Faire dire le pourquoi et le comment qui ne sont pas toujours exprimés.

Comment associer tout le monde à la réflexion globale ? Ce qui suppose de prendre le temps, faire monter en compétence, informer, par ex : faire connaître la réalité des logements à la communauté. (par ex : profiter d'un départ de compagne/gnon et de la libération d'un logement pour faire visiter à des amis).

Quelle méthode d'animation choisir?

Utiliser la technique un puis deux, puis quatre...? Réfléchir par tables comme nous avons l'habitude de faire ?

Le choix est fait de travailler autour de tables en prévoyant une présence d'amis et de compagnons autour de chaque table.

- Laisser un temps de réflexion libre
- faire échanger pour qu'il y ait accord à chaque table sur la/les propositions à retenir
- ajouter des questions précises : l'activité économique, l'accueil... est ce que ces questions sont dans la vision idéale à cinq ans ?

Donc, réflexion individuelle à chaque table, puis à deux, quatre.... puis retenir par table que ce qui a l'accord de tous.

Présentation orale à l'ensemble des participants.

Ecouter tout le monde, laisser la porte du groupe de travail sur le projet ouverte

Déroulé:

15 mn : rappel / présentation du projet

1h15 : Décrivez la communauté de vos rêves dans 5 ans, relevé écrit uniquement de ce qui fait

consensus. Possibilité de relancer la réflexion par table avec une question précise

30 mn : restitution des 5 lignes de synthèse par table

Un « Monsieur Loyal » pour rythmer la séance, relancer avec les questions.

Nicolas se propose de faire une synthèse globale des résultats qui lui seront envoyés.

Il est rappelé l'importance de la présence des compagnons au groupe de travail ainsi que celle des coresponsables. La présence de ces deniers est fortement souhaitée car ce sont eux qui auront à faire vivre au quotidien le projet communautaire.

Calendrier des réunions à venir :

- réunion communautaire du 25 mai
- réunion du groupe projet le 29 juin et le 5 septembre
- réunion avec Nicolas le 26 septembre